

## ABSTRAK

Queen Adila, 12102193206, Penyelesaian Utang Bersama Pasca Perceraian Ditinjau dari Asas Keadilan (Studi Kasus di Pengadilan Agama Blitar), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing: Dr. Rohmawati, M.A.

Kata kunci: Utang Bersama, Pasca Perceraian, Keadilan

Utang bersama adalah utang yang dilakukan oleh suami isteri selama dalam perkawinan. Utang tersebut menjadi tanggungan mereka meskipun sudah bercerai. Hal yang sering terjadi, yang menanggung utang pasca perceraian adalah pihak yang melakukan utang, dengan mengabaikan kegunaan dari utang tersebut. Padahal di dalam peraturan jika dalam perkawinan terdapat utang yang digunakan untuk kebutuhan keluarga maka menjadi tanggung jawab bersama. Oleh karenanya, jika terjadi perceraian, pihak yang dirugikan baik suami atau pun isteri dapat menggugat utang bersama di pengadilan.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana pertimbangan hukum hakim dalam penyelesaian utang bersama pasca perceraian di Pengadilan Agama Blitar. (2). Bagaimana penyelesaian utang bersama pasca perceraian di Pengadilan Agama Blitar ditinjau dari asas keadilan. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah: (1) Mendeskripsikan pertimbangan hukum hakim dalam penyelesaian utang bersama pasca perceraian di Pengadilan Agama Blitar. (2) Menganalisis penyelesaian utang bersama pasca perceraian di Pengadilan Agama Blitar ditinjau dari asas keadilan.

Jenis penelitian yang digunakan adalah yuridis empiris karena penelitian ini mengkaji secara mendalam aturan hukum yang berlaku kemudian menyelaraskan dengan yang terjadi di masyarakat. Kemudian teknik pengumpulan datanya dengan cara melakukan observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan dalam menganalisis datanya menggunakan kondensasi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan/verifikasi.

Hasil dari penelitian adalah: (1) Penyelesaian perkara utang bersama pasca perceraian di Pengadilan Agama Blitar ditemukan putusan yang berbeda, yaitu putusan yang ditolak dan putusan yang dikabulkan. Kedua putusan tersebut majelis hakim dalam pertimbangannya telah sesuai baik ditinjau dari aspek yuridis maupun aspek non yuridis (filosofis dan sosiologis). (2) Ditinjau dari asas keadilan, majelis hakim dalam menyelesaikan perkara utang bersama telah mempertimbangkan jasa yang dilakukan masing-masing pihak dalam perkawinan kemudian hakim juga telah peduli terhadap sesama dengan melalui persaudaraan, kesetaraan, saling menghargai sehingga penyelesaian utang bersama di Pengadilan Agama Blitar telah selaras dengan keadilan hukum, keadilan moral dan keadilan masyarakat.

## ABSTRACT

Queen Adila, 12102193206, Post-Divorce Joint Debt Settlement Reviewed from the Principles of Justice (Case Study in the Blitar Religious Court), Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Supervisor: Dr. Rohmawati, M.A.

Keywords: Shared Debt, Post-Divorce, Justice

A joint debt is a debt committed by the husband and wife during the marriage. The debt is their responsibility even though they are divorced. What often happens, who bears the post-divorce debt is the party who commits the debt, ignoring the usefulness of the debt. Whereas in the regulations if in marriage there is a debt that is used for family needs, it becomes a shared responsibility. Therefore, in the event of a divorce, the aggrieved party, both husband and wife, can sue for joint debts in court.

The formulation of the problems in this study is: (1) How are the legal considerations of judges in the settlement of joint debts after divorce in the Blitar Religious Court. (2). How the settlement of joint debts after divorce in the Blitar Religious Court is viewed from the principle of justice. The objectives of this study are: (1) Describe the legal considerations of judges in the settlement of joint debts after divorce at the Blitar Religious Court. (2) Analyzing the settlement of joint debts after divorce in the Blitar Religious Court in terms of the principle of justice

The type of research used is empirical juridical because this research examines the applicable legal rules and then aligns with those that occur in society. Then the data collection technique is by conducting observations, interviews and documentation. Meanwhile, in analyzing the data, it uses data condensation, data presentation and drawing conclusions / verification.

The results of the study are: (1) The settlement of the joint debt case after the divorce in the Blitar Religious Court found different verdicts, namely the rejected judgment and the granted judgment. The two decisions of the panel of judges in their considering have been appropriate both in terms of juridical and non-judicial aspects (philosophical and sociological). (2) In terms of the principle of justice, the panel of judges in resolving joint debt cases has considered the services performed by each party in marriage and then the judges have also cared for others through brotherhood, equality, mutual respect so that the settlement of joint debts in the Blitar Religious Court has been in line with legal justice, moral justice and community justice.

## ملخص

قوين عديلة، ١٢١٠٢١٩٣٢٠٦، تسوية الديون المشتركة بعد الطلاق تمت مراجعتها من مبادئ العدالة (دراسة حالة في محكمة الإسلامية باليتار)، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامية، كلية الشريعة والدراسات القانونية، الجامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونج اجونج، ٢٠٢٣، : المشرفة الدكتوراه رحموتي الماجستير.

الكلمات المفتاحية: الديون المشتركة, بعد الطلاق, العدالة.

الدين المشترك هو دين يلتزم به الزوج والزوجة أثناء الزواج. الدين هو مسؤوليتهما على الرغم من أنهما مطلقان. ما يحدث في كثير من الأحيان ، من يتحمل دينا بعد الطلاق هو الدائن، متجاهلا فائدة الدين. في حين أنه في اللوائح إذا كان هناك دين في الزواج يستخدم لتلبية احتياجات الأسرة ، فإنه يصبح مسؤولية مشتركة. لذلك ، في حالة الطلاق ، يمكن للطرف المتضرر ، سواء كان زوج والزوجة، رفع دعوى للحصول على ديون مشتركة في المحكمة.

وجاءت صياغة المشكلات في هذه الدراسة على النحو التالي: (١) كيف يتم النظر في الاعتبارات القانونية للقضاة في تسوية الديون المشتركة بعد الطلاق في محكمة الإسلامية باليتار. (٢). كيف ينظر إلى تسوية الديون المشتركة بعد الطلاق في المحكمة الإسلامية باليتار من مبدأ العدالة. أهداف هذه الدراسة هي: (١) وصف الاعتبارات القانونية للقضاة في تسوية الديون المشتركة بعد الطلاق في محكمة الإسلامية باليتار. (٢) تحليل تسوية الديون المشتركة بعد الطلاق في المحكمة الإسلامية باليتار من حيث مبدأ العدالة.

نوع البحث المستخدم هو قانوني تجريبي لأن هذا البحث يدرس القواعد القانونية المعمول بها ثم يتوافق التي تحدث في المجتمع. ثم يتم استخدام تقنية جمع البيانات

عن طريق إجراء الملاحظات والمقابلات والتوثيق. وفي الوقت نفسه ، في تحليل البيانات ، فإنه يستخدم تكثيف البيانات وعرض البيانات واستخلاص الاستنتاجات / التحقق ، نتائج الدراسة هي: (١) وخلصت تسوية قضية الدين المشترك بعد الطلاق في محكمة الإسلامية باليتار إلى أحكام مختلفة، وهي الحكم المرفوض والحكم الممنوح. وكان قرارا فريق القضاة عند النظر فيهما مناسبين من حيث الجوانب القانونية وغير القانونية (الفلسفية والاجتماعية). (٢) بعد النظر في مبدأ الإنصاف، نظر فريق القضاة في حل قضية الديون المشتركة في الخدمات التي قدمها كل طرف في الزواج، ثم اهتم القاضي أيضا بالآخرين من خلال الأخوة والمساواة والاحترام المتبادل بحيث كانت تسوية الديون المشتركة في محكمة بليتار الدينية منسجمة مع العدالة القانونية، العدالة الأخلاقية والعدالة المجتمعية.